
CONSIGLIO PASTORALE PARROCCHIALE 
convocazione 03/23-24 del giorno 10 gennaio 2024 c/o Centro aggregativo anziani   
 
Presenti:  
Don Christian Ghielmetti  Si Discacciati Marco Si 
Suor Daniela Si Favaro Rita Si 
Abbà Mauro Si Frison Paola Si 
Banfi Benedetta Si Gatti Chiara No 
Cattaneo Bianca No Girola Carlo Si 
Cattaneo Marco Si Introzzi Claudia  Si 
Cassotti Eugenio Niccolò Si Magnacavallo Giulio  No 
Como Riccardo No Marzotto Emilia  Si 
Cozzi Stefano Si Tiberi Sabatino  Si 
  Venanzi Michele Si 

 
Apertura CPP: ore 21.00 

L’incontro ha inizio con la preghiera allo Spirito Santo 

 

Vieni, Santo Spirito, manda a noi dal cielo un raggio della tua luce. 

Vieni, padre dei poveri, vieni, datore dei doni, vieni, luce dei cuori. 

 

Consolatore perfetto, ospite dolce dell’anima, dolcissimo sollievo.  

Nella fatica, riposo, nella calura, riparo, nel pianto, conforto.  

 

O luce beatissima, invadi nell’intimo il cuore dei tuoi fedeli.  

Senza la tua forza, nulla è nell’uomo, nulla senza colpa.  

 

Lava ciò che è sordido, bagna ciò che è arido, sana ciò che sanguina.  

Piega ciò che è rigido, scalda ciò che è gelido, raddrizza ciò che è sviato.  

 

Dona ai tuoi fedeli che solo in te confidano i tuoi santi doni. 

Dona virtù e premio, dona morte santa, dona gioia eterna.  

 

Amen 



 

ORDINE DEL GIORNO  

1. Preghiera  
2. Verifica sul S.Natale: presepe vivente e orari delle S.Messe. Verifica campi invernali: 

giovani a Firenze e adolescenti a Campo Tartano.  
3. Sinodo parrocchiale. Come vanno i gruppi? A che punto siamo?  
4. Festa del Crocifisso: orari. Telo.  
5. Quaresima. Mercoledì delle Ceneri e via Crucis. Alcune proposte.  
6. Carnevale. Rappresentanza alla riunione con comune e associazioni del paese.  
7. Appartamento oratorio. Avanzamento lavori.  
8. Varie ed eventuali e date dei prossimi consigli.  

 

Como Riccardo non è presente al consiglio, ma ha trasmesso le sue considerazioni su alcuni punti dell’ODG 
che sono riportate in allegato. 

 

PUNTO 2 ODG: Verifica sul S.Natale: presepe vivente e orari delle S.Messe 

Carlo Girola segnala che a suo avviso tutto si è svolto molto bene, sia per gli orari che per il presepe 
vivente.  
 
Anche Suor Daniela si ritiene soddisfatta e pensa ci sia stata una buona partecipazione. 
 
Marco Cattaneo invece porta voci di una decina di famiglie che non hanno gradito gli orari delle 
S. Messe ed in particolar modo l’assenza della S. Messa alle 18.00 dedicata ai bambini. 
 
Michele Venanzi evidenzia come la mancanza della S. Messa delle 18.00 abbia creato qualche 
difficoltà costringendo alcune famiglie a dividersi su più celebrazioni. Segnala inoltre la scarsità 
di posti in Chiesa durante la celebrazione delle ore 21.00. 
 
Benedetta Banfi riporta che alcune famiglie, non avendo la S. Messa alle 24, hanno preferito 
spostarsi in altri paesi limitrofi.  
 
Suor Daniela sottolinea come il momento in oratorio, dopo la S. Messa delle 21.00, sia risultato 
molto animato. 
 
Marco Discacciati ricorda che è impossibile accontentare tutti e che nei paesi vicini ci sono alcune 
messe alla vigilia, per esempio alle ore 17,30. 
 
Don Christian si ritiene molto soddisfatto della forte partecipazione, di aver visto la chiesa piena 
e soprattutto di aver notato in oratorio una grande partecipazione in tutte le fasce di età (giovani, 
meno giovani ed anziani).  



Don Christian riporta inoltre che alle S. Messe delle ore 8 e 18 del 25 dicembre, ci sia stata una 
discreta partecipazione, a differenza della S. Messa vigiliare di mezzanotte dell’anno precedente. 
 
Michele Venanzi ritiene che a suo avviso sia corretto rinforzare il numero di messe nelle ricorrenze 
importanti (es Santo Natale) e al limite ridurre nelle domeniche. 
 
Dopo ampia discussione si conviene che le due opzioni più rappresentative delle varie esigenze 
riportate, sono le seguenti: 

 ripetere gli orari proposti nel S. Natale 2023 (ore 21 alla vigilia e h. 08.00 / 10.00 / 18.00 
al S. Natale) 

 rintrodurre la S. Messa vigiliare alle ore 18, una seconda S. Messa vigiliare alle 21.00 o 
22.00 e h. 08.00 / 10.00 / 18.00 al S. Natale) 

 
Su queste due opzioni si tornerà a confrontarsi in CPP nell’autunno 2024 per identificare la 
soluzione migliore.  
 
Relativamente al campo giovani a Firenze, Don Christian riporta che è andato bene, erano presenti 
circa 30 persone, anche se c’è stata poca partecipazione di persone di Rovellsca / Manera. 
 
Relativamente al campo per adolescenti a Campo Tartano, Claudia Introzzi riporta che è stata 
sicuramente una bella esperienza, che in tanti hanno chiesto di essere inseriti nel gruppo 
catechismo e molti altri sono tornati a partecipare alla S. Messa. In totale erano circa 30 ragazzi, 5 
cuochi, 5 educatori. 
 
PUNTO 3 ODG: Sinodo parrocchiale. Come vanno i gruppi? A che punto siamo?  
 
Don Christian informa che, nonostante i continui avvisi, abbiamo ricevuto scarse iscrizioni (meno 
di 10 persone).  
 
Si discute su come cercare di coinvolgere un maggior numero di persone. 
 
Don Christian ribadisce che è molto convinto di condurre l’analisi del libro sinodale in modo 
appropriato. 
 
Al termine della discussione si confermano le modalità già identificate in precedenza.  
I vari membri del CPP parteciperanno alla prossima / prossime riunioni dei vari gruppi esistenti in 
parrocchia per una lettura congiunta della sezione specifica del libro sinodale con i pochi volontari 
che si sono iscritti. Di seguito i dettagli: 
 

 Per la sezione LITURGIA, gruppo liturgico parrocchiale, rif Riccardo Como.  
 Per la sezione INIZIAZIONE ALLA FEDE gruppo catechisti / gruppo battesimi, rif Marco 

Cattaneo.  
 Per la sezione FORMAZIONE PERMANENTE, non esistono gruppi, rif. Mauro Abbà.  
 Per la sezione MATRIMONIO E FAMIGLIA, gruppo giovani coppie rif. Benedetta Banfi.  
 Per la sezione MINISTERI LAICALI, gruppo ministri dell’eucarestia rif. Michele Venanzi 

e Claudia Introzzi.  



 Per la sezione GIOVANI, gruppo catechesi giovani e consiglio dell’oratorio rif. Stefano 
Cozzi.  

 Per la sezione POVERI, gruppo Caritas, rif Rita Favaro.  
 Per la sezione A SERVIZIO DELLA COMUNIONE, CPP, rif. Marco Discacciati.  
 Per la sezione MISSIONE, gruppo missionario, rif Bianca Cattaneo.  

 
PUNTO 4 ODG: Festa del Crocifisso: orari. Telo.  
 
Relativamente alla festa del Crocefisso, Don Christian ricorda che in passato, per questa festa, le 
attività commerciali erano in maggioranza chiuse mentre oggi quasi tutte rimangono aperte.  
Stimola quindi la discussione chiedendo se la forma della devozione deve rimanere identica o può 
essere modificata, magari cambiando gli orari per favorire una maggiore partecipazione. 
 
Dopo ampia discussione si concorda nel lasciare l’organizzazione come l’anno precedente. 
 
Relativamente alla possibile rimozione del telo dei canti, Don Christian ribadisce come ci siano 
miglioramenti nell’estetica della Chiesa e che sarebbero introdotti, come in altre chiese, i libretti 
per i canti. Inoltre, ricorda che esistono problemi gestionali non banali quali la preparazione delle 
slides e la loro proiezione in manuale che attualmente è seguita dal solo Gabriele. L’eventuale 
introduzione di nuovi canti richiede quindi la preparazione di nuove slides. 
 
Mauro Abba, sottolineando che ci sono pro e contro per entrambe le decisioni, si esprime a favore 
del mantenimento del telo. Stessa pensiero lo esprime anche Suor Daniela.  
Marco Cattaneo riporta che, pur essendo personalmente favorevole alla rimozione, ha svolto un 
sondaggio informale tra alcuni conoscenti i quali lo vorrebbero mantenerlo  
 
Dopo ampia discussione con pareri differenti, al momento si stabilisce che Don Christian inserirà 
i libretti nelle S. Messe feriali per verificare la reazione delle persone. 
 
PUNTO 5 ODG: Quaresima. Mercoledì delle Ceneri e via Crucis. Alcune proposte  
 
Don Christian informa che vorrebbe dare maggior risalto al Mercoledì delle Ceneri, invitando i 
bambini delle elementari e delle medie per sottolineare la valenza liturgica e l’importanza 
dell’inizio della Quaresima. 
 
Relativamente alla Via Crucis, Don Christian informerà a breve il CPP sull’associazione colori / 
data via crucis, in modo che i referenti possano iniziare ad organizzarsi.  
 
PUNTO 6 ODG: Carnevale. Rappresentanza alla riunione con comune e associazioni del paese 
 
Don Christian informa che martedì 16 gennaio ore 21 c/o il Comune, ci sarà una riunione con il 
comitato genitori, il comune stesso e la Parrocchia per l’organizzazione delle attività del 
Carnevale. Non potendo partecipare in prima persona, chiede la disponibilità ad un membro del 
CPP. Eugenio Cassotti dà la sua disponibilità.  
Le date proposte sono il 3 o il 10 febbraio. Il 4 feb essendo carnevale ad Olgiate e Cantu viene 
scartato. 



 
PUNTO 7 ODG: Appartamento oratorio. Avanzamento lavori  
 
Don Christian informa del previsto spostamento delle Suore dall’Asilo alla ex casa vicariale in 
oratorio anche per garantire una presenza ed un presidio. Ricorda che la notizia è ancora 
strettamente riservata e che sarà comunicata al prossimo CDA della scuola materna 
 
Chiusura CPP: ore 23.25 
 
Allegato : considerazioni di Como Riccardo  
  



ALLEGATO 1 
 
Considerazioni personali - consiglio pastorale del 10/01/2024 
- Veglia di natale: molto partecipata, chiesa piena, molte famiglie con bambini, e vol  nuovi. bello 
ma forse dal punto di vista liturgico, a mio avviso, un po' troppo “bambinesca” (rivedere forse i 
can ) 
Mi sono arriva  pareri riguardan  l’orario della veglia che alcuni hanno ritenuto un po’ scomodo. 
Forse pos ciparla di un’ora non sarebbe poi così male; 
- Sinodo Parrocchiale: a endevo no zie da parte del parroco per avviare il gruppo liturgico. In ogni 
caso non ho ricevuto nessuno richiesta di partecipazione; 
- Festa del crocefisso: gli orari per quanto riguarda il martedì (messa solenne delle 10, processione 
alle 15 e reposizione alle 20) penso che siano perfe  salvo problemi pra ci di celebrazione 
(riguardan  il parroco). 
Per quanto riguarda il TELO: è giunto il momento di toglierlo a mio avviso… quanto meno proviamo 
a toglierlo almeno per la festa del crocefisso, per ammirare la bellezza sia este ca che 
contempla va del crocefisso e della chiesa “ves ta” con i paramen  tradizionali. 
Cosa ne pensate per una volta di cambiare il percorso della processione? 
Come già de o noto molte “Facce nuove” che partecipano alla messa, e come già ribadito in 
passato, c’è stato un rinnovamento della popolazione… Credo che vi sia però la necessità di farsi 
alcune domande…La festa del crocefisso è una tradizione (e non solo) che la nostra comunità porta 
avan  da più di 500 anni (516),oggi la sen amo ancora appartenere alla nostra storia? 
Essa Nacque a seguito di un episodio di epidemia…oggi avver amo un po di diversa epidemia, per 
cui portare in giro per le strade il nostro crocefisso? 
Eventualmente come possiamo Far conoscere ai “nuovi”, la nostra storia, la storia del crocefisso? 
Spe acoli, momen  di convivialità,ecc? 
- Varie ed Eventuali: chiedo se già dal prossimo consiglio, fosse possibile partecipare anche online 
alla riunione per chi, in qualche occasione non può essere presente fisicamente 
Riccardo Como 


